

# LAZOS DE UNIÓN

#### FRATERNIDAD CRISTIANA DE PERSONAS CON DISCAPACIDAD DE LAS PALMAS

Querid@s amig@s:

Un año más en Frater comenzamos nuestro curso con la Asamblea de octubre, que tendrá lugar el próximo día 19, en Gran Canaria.

Desde el boletín anterior, hemos tenido mucha actividad, que tratamos de darte a conocer.

Varias personas del Equipo Diocesano participamos en la Asamblea General de los primeros días de junio, que se realizó en Segovia.

La clausura del curso 2024-2025 tuvo lugar con la Asamblea de junio, donde tuvimos elecciones diocesanas en las que la responsable anterior renueva por un periodo excepcional de dos años, manteniendo prácticamente el mismo equipo, a excepción de Elena y Ariadna que causaron baja por razones personales, y la incorporación de Marisol y Mina al nuevo equipo.

La Colonia de verano, a finales de julio, la celebramos en Tenerife y en agosto participamos en el Comité Intercontinental, que se realizó online.

En septiembre comenzamos a reunirnos, después de unas merecidas vacaciones para todas y todos, para preparar la Asamblea de principios de curso y encaminar el curso 2025-2026.

Comenzamos con la ilusión característica de todos los principios, esperando conseguir los objetivos que nos marcamos en nuestra propuesta de programación bianual, que esperamos sea ratificada por la Asamblea.

Retomamos la difusión de nuestro modesto boletín que tiene la intención de mantenernos informados de nuestro quehacer. Reciban un cordial y efusivo saludo.

EL EQUIPO DIOCESANO.

#### ACTIVIDAD DE FRATER DIOCESANA

## **Junio**

#### Asamblea General de Frater España

Del 6 al 8 de junio de 2025 nos encontramos en Segovia algo más de 50 personas en la XLV Asamblea General de FRATER España. Llevó por lema «80 años dejando huella. Renovando nuestro compromiso».

# <u>Leer más: https://www.fratersp.org/news/xlv-asambleageneral-de-frater/</u>



Delante de la Catedral de Segovia, con el Obispo de la Diócesis

## El Día de la Frater

El 21 de junio pasado celebramos "El Día de la Frater". En recuerdo de los 80 años de la fundación de la Fraternidad. Fue en Verdún, Francia, por parte de un grupo de intrépidas mujeres con discapacidad, lideradas por un sacerdote, también enfermo, el padre Henri François.

En la parroquia de San Agustín, de Vegueta, Las Palmas de GC, hicimos una presentación del Movimiento y una Eucaristía. Luego, un picoteo en el Hogar de la Frater.



En la entrada de la iglesia de San Agustín

## Excursión a La Aldea de San Nicolás

En nuestra Fraternidad Diocesana, el último domingo del mes, según costumbre, no hicimos la Jornada sino una excursión. Esta vez visitamos La Aldea de San Nicolás, donde vive Filli. Fue un día muy agradable. Fuimos acogidos por el Ayuntamiento en el Centro de Mayores y disfrutamos de la hospitalidad aldeana.





## **Asamblea Diocesana**

La terminación del curso se tuvo en la Asamblea Diocesana del 15 de junio. Tuvo dos particularidades: Una, que hicimos la revisión del Cuatrienio 2021-2025, señalando los logros, los aspectos a mejorar y las posibles líneas de trabajo para los próximos años. Y la otra cosa especial fue que se renovó el Equipo Diocesano. Según los Estatutos, fue reelegida la compañera Olga Bethencourt para otros dos años. El Equipo Diocesano continúa el mismo, con dos cambios: se incorporaron Mina Déniz y Marisol Bermúdez y dejaron la responsabilidad Elena Santana y Ariadna García.

## **Julio**

La Colonia de este verano se realizó en el Hotel Marisol de Los Cristianos, en Tenerife, organizada por la Zona de Canarias. El hotel, muy bien adaptado, la convivencia muy positiva y nunca faltó la alegría de siempre en la Fraternidad







Momentos de la Colonia 2025

# **Agosto**

Tiempo de vacaciones. Tiempo para reponer fuerzas, divertirse con las amistades y con la familia. Para muchas personas fraternas, que echan de menos las reuniones y actividades, es costumbre invitarse espontáneamente para pasar algún rato juntas. Este es el caso de este grupo de Gran Canaria:



Sin duda, la actividad principal de este mes fue la celebración del VIIIº Comité Intercontinental de la Fraternidad, del 25 al 29 de agosto. Al principio, se pensó en hacerlo en Gran Canaria. Luego, ante las dificultades económicas de los viajes, se hizo *online*. Fue una experiencia muy valiosa y enriquecedora. Hubo una participación significativa de miembros de nuestras dos Fraternidades canarias, la de Tenerife y la de Las Palmas.

Celebramos los 80 años del Movimiento. También cabe resaltar que a partir del Comité nos hemos incorporado varias personas fraternas de Frater Las Palmas a las responsabilidades intercontinentales. De esta forma, a partir de ahora tenemos a Felipe Bermúdez como Coordinador Intercontinental Adjunto (el Coordinador Intercontinental es Enrique Alarcón y el Consiliario Intercontinental es Josemari Marín)), a Olga Bethencourt como miembro también del Equipo Núcleo y a Liliana López como Coordinadora Europea.



Una de las sesiones del Comité, la del miércoles 27 de agosto

Si quieres seguir en Youtube la segunda sesión, la del martes, día 26 de agosto, puedes hacerlo a través de este enlace:

https://www.youtube.com/live/LGzAu\_pLd7M?si=2G\_sbQ
PS60c0wpp\_&sfnsn=scwspwa

# **Septiembre**

# **III Jornadas de Pastoral**

Un grupo de nuestro Movimiento participó en las Terceras Jornadas Diocesanas de Pastoral, en el Colegio Claret de Tamaraceite, celebradas con el título "Pasión por evangelizar en comunidad".





## **Parlamento**

Liliana y Mariana estuvieron representando a Frater en la reunión con la Comisión de Discapacidad del Parlamento de Canarias



# **Octubre**

La actividad principal de este mes se centra en la Asamblea Diocesana que se va a celebrar el próximo día 19, en la Casa de Espiritualidad "Apóstol Santiago" de Lomo Cementerio (Telde). En ella vamos a debatir y aprobar el Plan de trabajo para el próximo bienio 2025-2027:



# (proyecto)



# PROGRAMACIÓN DIOCESANA BIENIO 2025-2027

# Reuniones y actividades de los Equipos de Vida y Formación

Como siempre, el mes de septiembre los 5 Equipos de Vida y Formación, la base del Movimiento, comienzan sus reuniones y sus actividades:



Equipo Tagoror



Equipo Fuerteventura







Equipo Tabaiba, Lanzarote



Comisión de las Actividades de Gran Canaria

#### OASIS DE FRATERNIDAD

### Sobre el conflicto de Israel y Palestina

Entender este conflicto no es nada fácil, un conflicto que hunde sus raíces en la historia de los tiempos.

La tierra de Palestina: hay datos que la sitúan en el siglo XII a.C. El historiador griego Herodoto ya la nombra en el siglo V a.C.

Los romanos llamaban palestinos a los Filisteos, que es uno de los clanes de la zona de Palestina.

Por otro lado, el pueblo de Israel nace cuando Dios llama a Abraham (2.000 años a.C.) y le dice: "sal de tu tierra (Ur, en la zona cercana a los ríos Tigris y Eufrates) y vete a la tierra que yo te mostraré" (la tierra prometida).

El nombre de Israel no existía en esta época. Después de Abraham, le sucede Isaac y luego Jacob. Es en esta época que nace el término "Israel" (Génesis 32, 28), término que significa "la fuerza de Dios".

El pueblo de Israel se instala en la tierra de Palestina en los sucesivos años, conviviendo con varios clanes (cananeos, filisteos, etc.).

La historia de Israel hasta la venida de Jesucristo, la narra el Antiguo Testamento, como tod@s sabemos.

Con los seguidores de Jesús, la Iglesia, nace el Cristianismo. En el 710 d.C. nace el Islam, con Mahoma como su profeta.

Es decir, a finales del siglo VIII, convivían en la zona de Palestina las tres grandes religiones monoteístas (fe en un solo Dios): el Judaísmo, el Cristianismo y el Islam. Esto ha sido así hasta el día de hoy.

A finales de 1897, un judío, austro-húngaro, Theodor Herz, de profesión periodista, fundó el movimiento Sionista (cuyo objetivo era crear un estado Judío y lo crearía creando colonias judías en Palestina, con el apoyo del imperio Otomano, a finales de la Primera guerra mundial y los británicos, hasta la Segunda guerra mundial, que eran las potencias coloniales en Palestina.

A finales de la Segunda guerra mundial tiene lugar el Holocausto Nazi, asesinando de manera vil a millones de personas judías, en uno de los episodios más tristes y lamentables de la historia de la humanidad.

El 29 de noviembre de 1947 unas Naciones Unidas apenas sin experiencia, puesto que dicho organismo había sido creado en 1945, votó formalmente la partición de Palestina a través de la Resolución 181, que permitía la división del territorio en dos Estados –uno judío y otro árabe–.

Los estados vencedores en la Segunda guerra mundial fueron los que impusieron la creación del Estado de Israel en la tierra de Palestina.

Finalmente, la creación unilateral del Estado de Israel en mayo de 1948, como culmen de la colonización llevada a cabo, tuvo como consecuencia la transformación violenta del territorio y la expulsión de más de la mitad de la población palestina. Esta se convirtió en su mayor parte en refugiada, en lo que cada vez más investigadores consideran una limpieza étnica.

La evolución del conflicto, como tod@s sabemos, ha ido creciendo, hasta estos últimos años que se ha recrudecido, después de muchos episodios de guerras entre Israel y los estados árabes circundantes. Israel se ha ido adueñando poco a poco de más territorios de Palestina, anteriormente habitados por los palestinos.





Hay que destacar en este largo conflicto, EL SUFRIMIENTO del pueblo palestino, con humillaciones de todo tipo, matanzas, hambrunas, recluidos en un pequeño territorio, etc.

Tras los terribles atentados terroristas de Hamás el 7 de octubre de 2023, el Gobierno de Israel ha emprendido una campaña militar de exterminio de la población palestina de la Franja de Gaza. Una respuesta totalmente desproporcionada, desoyendo todas las intervenciones de las Naciones Unidas y los organismos internacionales.

Hoy esa actuación de Israel se considera un GENOCIDIO.

Con el apoyo total de los Estados Unidos de América y la tímida oposición, más bien de palabra, de la Comunidad Internacional, Israel ha estado masacrando al pueblo palestino en Gaza, con la muerte de más de 70.000 personas, en su mayoría menores de edad y ancianos. Lo último ha sido el cerco militar que, además de bombardear a la población de manera indiscriminada, destruyendo escuelas, hospitales, edificios y viviendas, ha impedido la entrada de ayuda humanitaria, provocando la muerte por hambre de la población, sobre todo infantil. Situación insostenible.

Necesitamos un futuro de Paz Universal, como dice Isaías 2, 4: "convertirán sus espadas en arados, sus lanzas en podaderas. No alzará la espada nación contra nación, ni se prepararán más para la guerra".

Necesitamos una cultura anclada en la reconciliación, en el encuentro, dialogando, viviendo la artesanía de la Paz, transformando la violencia en Esperanza, alzando la voz como profetas no violentos.

Ejemplo de esta cultura de la paz y la solidaridad, es la gran cantidad de actos solidarios y organizaciones sociales y políticas, que se han solidarizado con el sufrimiento de este conflicto. Ha sido un grito universal de protesta y de denuncia de la actuación del Gobierno de Israel, que al parecer está logrando lo que parecía imposible: el ALTO EL FUEGO y la entrada de AYUDA HUMANITARIA en Gaza.





#### PARA REFLEXIONAR

Nos viene bien acercarnos a estas reflexiones.

Una, del papa León, que nos regala su primera carta o exhortación apostólica, *Dilexi Te (Te he amado)*, dedicada a la opción por los pobres, inspirada en las últimas aportaciones del papa Francisco. Podemos acceder al texto completo a través de este enlace:

https://www.vatican.va/content/leoxiv/es/events/event.dir.html/content/vaticanevents/es/2025/10/9/di lexi-te.html

La otra reflexión es un valioso artículo de nuestro compañero de la Frater de Castellón, que ahora es el Consiliario Intercontinental, José María Marín Sevilla:

https://www.religiondigital.org/el\_coraje\_de\_levantarsejose\_maria\_marin/Ve-adelante-peques\_7\_2819788006.html

# PRÓXIMAS ACTIVIDADES

Además de la Asamblea Diocesana del 19 de octubre, tendremos la Jornada del último domingo de octubre y el Encuentro de los Movimientos y Asociaciones de la Acción Católica, el día 8 de noviembre:



FRATERNIDAD CRISTIANA DE PERSONAS CON DISCAPACIDAD (FRATER LAS PALMAS)

C/. PEDRO CERÓN, 17 – 35001 - LAS PALMAS DE GRAN CANARIA TFNO.: 928 353 585 - MÓVIL: 676 621 211 email: fraterlaspalmas@gmail.com